

Am 13.11.2021 fand um 15 Uhr eine Kundgebung unter dem Motto „Für eine Gesellschaft ohne Gefängnisse“ vor der Abschiebungshaftanstalt auf der Hamburger Straße 15 in Dresden statt. Im Anschluss radelten die Demonstrant\*innen durch die Stadt zur JVA Dresden auf dem Hammerweg. Dort fand ab 17 Uhr eine weitere Kundgebung statt.

Anlässlich der rassistischen Übergriffe in der JVA Dresden und der unveränderten sächsischen Abschiebep Praxis trotz Corona-Pandemie melden mehrere Initiativen zwei Veranstaltungen vor den Dresdner Haftanstalten an. Til Neubert eine der Sprecherinnen: "Mit dem Gefängnis wird auf soziale Probleme reagiert. Ungewünschte Leute werden weggesperrt. Deshalb werden vor allem Menschen, die Armut und Rassismus erfahren, Menschen die nicht in Geschlechternormen passen oder unter psychischen Erkrankungen leiden eingesperrt. Richtig viele Leute sind wegen Ersatzfreiheitsstrafen inhaftiert."

In jüngster der Vergangenheit kamen aus der JVA Dresden Nachrichten von Gewalt und Rassismus in die Öffentlichkeit. So wurde bekannt, dass Wärter im Jahr 2018 Inhaftierte mit rassistischen Motiven misshandelten und sich danach in Chats damit brüsteten. Til Neubert dazu: "Die Staatsanwaltschaft Dresden erhob im August 2020 gegen sechs Justizvollzugsbedienstete Anklage wegen gefährlicher Körperverletzung im Amt zum Nachteil von Gefangenen. Doch bis heute ist es zu keiner Verhandlung gekommen. Einer der misshandelten Inhaftierten wurde hingegen nach Tunesien abgeschoben."

Hinter allen Zahlen von Haftplätzen stehen menschliche Lebensschicksale. Oftmals werden sie ignoriert und vergessen, sei es in der Abschiebungshaft oder im Strafvollzug. Til Neubert dazu: "Wir brauchen keine Institution, die Menschen kränker und ärmer macht und Gewalt verstärkt anstatt sie zu beseitigen. Wir fordern deshalb eine Transformation der Gesellschaft weg von Strafe hin zu gegenseitiger Verantwortungsübernahme. "

Bilder und Videos finden sich unter dem Hashtag #dd1311 und auf dem Account der Initiative für Frieden in Kurdistan

[https://twitter.com/ifk\\_sachsen/status/1459530521202110466/photo/1](https://twitter.com/ifk_sachsen/status/1459530521202110466/photo/1)